



ZITOK!



L.K.I.-ren Komite Nazionalaren Agerkaria

20 al 27 de Octubre 1977 - Nº 95 10 ptas.

B-W: LAS SALIDAS
A LA CRISIS..PAG. 2
GUK EUSKARAZ...
PAG. 3
¿A DONDE VA ETA .
PAG. 4

AMNISTIA OSOA



A los presos sociales no les alcanza ni un indulto general

Orain egun batzu Gor- teek amnistiari buruzko legea onhartu dute, UCD-k prestatu zuen proiektuaren arauera. Kongresuan dau- den langile alderdien depu- tatu gehienak lege honen alde agertu dira.

Guk, geure aldetik, lege hori salatu nahi dugu, hori ez baita herriak hainbeste bider eskatu eta exijitu duen Amnistia Osoa. Hori ez baita mugatasunez bete- riko amnistia bat baizik:

- 1.- Ekainaren 15-era arte bakarrik heltzen da.
- 2.- Ez zaio preso politikorori aplikatzen. GRAPO, FRAP, CNT-ko zenbait ekinbide gartzelan geratuko da.
- 3.- Ez du amnistia laborala ematen.
- 4.- Ez du gazterien eta emakumeen "delitoen- tzat" amnistiari ematen.
- 5.- Preso sozialak guztiz bazterturik geratzen dira. Lege honetatik ez dute abantaila txiki- ena ere aterako.
- 6.- Soldadu eta beste mili- tar zigortuentzat ez du amnistia osoa ematen eta ez du militar horien

berrezarpena posible- tzen.

7.- Ez ditu Amnistia oso batek planteiatu behar- ko lituzkeen neurri osa- garriak proposatzen, hala nola: Alderdi poli- tiko guztien berehalako legezapena, COPEL-en legezapena, frankismo- tik datozen lege erre- presibo guztien deroga- penen, indar errepresi- boen deuseztapena eta abar.

Erdi-amnistiaren lege honen aurrean zenbait langile alderdik (batez ere PSOE eta PCE) hartu duen jarrera negargarria da. La kritikarik txiki- ena egin ga- be Legea onhartu dute. Zer esanik ez, PNV-ren ja- rrera ere berdina izan da.

Honek, aspaldi salatu genuen gauza bat, argi eta garbi frogatzen du: Alderdi hauk Gobernuak inposatzen dizkien mugatasun guztiak onhartzeko prest daudela. Langileriak eta herriak beren mobilizape- nen eta burruken bitartez konkistatzen ari diren lorpenak merke, oso merke, saltzeko prest daudela. "Jaun" horien negoziazio

eta paktu guztiek beste mugatasun berri bat inposatzen dutela gure errebin- dikapenentzat. Horrela gertatu da amnistiaren kasuan, horrela gertatzen ari da gure errebin- dikapen ekonomiko eta sozialen, eta askatasun demokrati- koen kasuan Moncloa-ko paktuaren bitartez, eta ho- rrela gertatuko den arris- kua dugu Estatutuari eta proiektu pre-Autonomi- koari buruz egiten ari diren negoziazioetan.

Baina, badago bide hori onhartzeko ez duen zenbait langile alderdi. HASI, EIA, LKI, OIC, LC, LAIA, ESB, PCT (EK) eta OCE (BR) eta Bizkaiko Emakumeen Batzarreak eta CNT-k komu- nikatu bat atera dute non gogor salatzen baitira honen mugatasunak. Hala ere kontsideratzen da aurrera-pauso bat dela Am- nistia Osoa lortzeko burru- kan, langileek, Euskal Herriak eta estatuko beste herriek beren burrukaren bitartez egindako aurrera pauso bat.

Guretzat garbi dago:

AMNISTIA OSOA ERE BIDE HORRETATIK ETORRIKO DA



Jóvenes vascos contra la mili

El servicio militar es una verdadera pesadilla para la juventud. A cualquier joven le parte la vida en dos. Se va a la mili siendo un "joven" y viene siendo un "viejo". Le desarraiga de su trabajo, de su familia, de su medio social, de su sindicato y de su partido político, por un periodo de 15 ó 18 meses. La mili sirve para introducir, de modo intensivo y con un grado de represión infinitamente superior al del resto de aparatos del Estado burgués, una ideología alienante, un sentido de la disciplina, dirigido a convertir a los jóvenes en seres acrílicos y conformistas, una moral machista que permita seguir manteniendo a la mujer en su situación de ser social de segunda fila. Y lo que es peor, al joven soldado se le usa en ocasiones para oponerse directamente a las reivindicaciones de los trabajadores, ya sea sacándole a la calle como "rompehuelgas" en los casos de militarización de servicios públicos o como fuerza de choque, en último extremo, para aplastar las luchas populares (Vigo, Canarias). Es en estos casos límites, donde el Ejército no puede ocultar su verdadera faz tras una careta neutral y se muestra para qué sirve en última instancia; para salvaguardar los intereses de clase de la burguesía.

En Euskadi, la resistencia al servicio militar comenzó con los objetores de conciencia. Ellos, basándose en una ideología pacifista, se han negado desde hace años a ir a la mili, porque no aceptan tomar las armas, y han sido duramente reprimidos con largas penas de cárcel. Pero es en este mismo año, cuando determinados grupos políticos juveniles, inician un trabajo práctico encaminado a conseguir la amnistía para los soldados represaliados por motivos ideológicos y contra el propio servicio militar.



En Guipuzcoa, a partir de una asamblea antimilitarista realizada en Azpeitia, se comienza a montar asambleas con este carácter por distintas zonas, así como comités en barrios y pueblos, donde se discute sobre el tema antimilitar. Las asambleas se pretenden coordinar, no sólo para la discusión sobre el tema del servicio militar, sino para preparar acciones concretas contra él. En los primeros días de Octubre, se organiza una manifestación en San Sebastian, apoyada por todas las organizaciones políticas juveniles a excepción de las Juventudes comunistas y de las socialistas, y por los objetores de conciencia. La manifestación resulta un éxito (asisten 1.000 jóvenes), a pesar de ser disueltas por la policía. El día 9, también en San Sebastian, una nueva manifestación programada con el mismo objetivo, no llega a cuajar por estar el lugar previsto para la misma completamente tomado por la policía.

En Vizcaya la campaña antimilitarista va con mayor retraso, a pesar de que ya se han comenzado a dar ciertos pasos esperanzadores, como son: Un manifiesto conjunto firmado por las organizaciones IT, GKL, JIC y JGR, una recogida de firmas por la amnistía para soldados, objetores y prófugos, el pasado día 9 en el centro de Bilbao, apoyada, además de por los anteriores grupos, por las Juventudes Libertarias y por los Objetores y la preparación de temas concretos referentes a la mili en la semana de la Juventud que se pretende organizar a mediados de Noviembre.

B&W: las salidas a la crisis

Los trabajadores de B-W han visto cerrarse ante sí todas las puertas. Después de varios meses de infructuosa negociación, de innumerables idas y venidas ante el Ministerio de Trabajo e Industria, ante el Gobernador Civil y todas las "autoridades" políticas y económicas vinculadas al caso, se encuentran ahora exactamente igual que al principio.

La empresa adeuda a cada trabajador 90.000 pts., lo que supone un total de 450.000.000; y no satisfecha

y definir las alternativas de clase frente al plan de austeridad.

1)- LA UNICA SALIDA POSIBLE: LA REDUCCION DRASTICA DE LA JORNADA LABORAL, EL LEVANTAMIENTO DE LOS TOPES SALARIALES, Y LA NACIONALIZACION DE LA EMPRESA.

En el Manifiesto que dirigen a todos los trabajadores de Euskadi, los trabajadores de B-W, trazan con nitidez una perspectiva de clase frente a

ban de suscribir, y se coloquen decididamente del lado de los trabajadores. Uno y otro, el Pacto de la Moncloa y el Manifiesto de la Asamblea de B-W, son absolutamente antagónicos. Es por eso que no se puede apoyar el segundo, suscribiendo al mismo tiempo el primero.

II)- POR EL FRENTE UNICO OBRERO HACIA LA MOVILIZACION GENERAL.

Los trabajadores de B-W son conscientes de que ellos no son un caso aislado; que su situación es similar al de toda la clase obrera en Euskadi y en el resto del estado, y que, en consecuencia, es de todo punto necesario "superar el marco particular de cada empresa, encontrando fórmulas de acción solidaria con el conjunto de los trabajadores".

Los primeros pasos ya han sido dados en este sentido. Todos los sindicatos han aceptado su participación al lado de la Coordinadora de Delegados de empresas en crisis, para establecer los planes de acción general por la defensa del puesto de trabajo y el levantamiento de los topes salariales.

Los partidos políticos, a excepción del PSOE, se han sumado a su vez, a las iniciativas que puedan y deben surgir de las Asambleas de fábricas, de las Coordinadoras de Delegados y de las organizaciones sindicales. El Frente Unico de todos los trabajadores avanza así, paso a paso, tomando como referencia las decisiones soberanas de las asambleas de fábrica, por encima y a pesar de las diferencias políticas. Sobre una base así es posible y deseable la más amplia movilización general, sin la cual resultará imposible detener, antes que empiecen a aplicarse, las nuevas agresiones del capital contra los trabajadores.

La manifestación central en Bilbao y la jornada de Huelga Genral en toda Vizcaya, serán la primera piedra sobre la que se levante la respuesta general de los trabajadores a los planes de recuperación de la tasa de ganancia de la burguesía.

J. R. Castaños



con eso, ha lanzado una nueva ofensiva para reducir la plantilla en 750 trabajadores.

En adelante, y con mucha más razón ahora que el Plan de Austeridad del Gobierno ha comenzado a aplicarse, no queda ya más que una vía posible: la vía de la lucha, la resistencia activa y la movilización general. Esta es la conclusión a la que han llegado los propios trabajadores de B-W, que se encerraron dentro de la empresa la noche del jueves día 13 de octubre, en un acto simbólico de ocupación de fábrica. El viernes 14, el Consejo de Delegados tomó contacto con todos los sindicatos y partidos políticos, para forjar un amplio frente único de todos los trabajadores contra el Plan de Austeridad. Y, aún cuando ésta iniciativa no ha desembocado de inmediato en un plan concreto de movilización, la voluntad unitaria, expresada por todos ellos, puede ser el punto de arranque para el relanzamiento de la movilización general.

El primer paso ha sido dado, y hay que preparar los siguientes: Concretar iniciativas unitarias de acción,

la crisis: la reducción de la jornada laboral a 35 horas, el aumento de los salarios en relación al índice del coste de la vida, y la nacionalización de la empresa y de los canales de distribución de crédito (los Bancos).

A nuestro entender, ésta es la plataforma mínima de reivindicaciones que pueda evitar el proyecto burgués de descargar sobre los trabajadores los efectos de la crisis. Somos conscientes que la aplicación de ésta plataforma significa cortar de raíz la posibilidad para la burguesía de reconstruir la drástica caída de su tasa de beneficios. Y es que, ante la crisis, no hay más que dos soluciones: O LA RECUPERACION ECONOMICA BAJO LOS DICTADOS DEL GRAN CAPITAL, O LA NACIONALIZACION BAJO CONTROL OBRERO DE LA BANCA PRIVADA Y DE LAS EMPRESAS EN CRISIS.

La primera de las alternativas está recogida en el Plan de Austeridad, pero para materializar la segunda es necesario que los partidos obreros mayoritarios (PCE y PSOE), rompan con el Pacto de la Moncloa que aca-

giéndoles soluciones positivas.

3.- Dentro de la Fábrica el planteamiento es no ceder sino imponer:

- Intervención directa en un conocimiento pleno de la crisis y las soluciones que se pretenden, introduciendo técnicos de las centrales sindicales en calidad de asesores.

- Exigir el cumplimiento del calendario de pagos.

- Demandar en Magistratura a la Empresa por la deuda que tiene pendiente con los trabajadores.

- Que no se produzca ningún despido, es decir, que no se acepten expedientes de regulación de ningún tipo (temporal o definitivo).

- En caso de que la Empresa no responda afirmativamente el método que seguiremos será la lucha y movilización.

4.- Consideramos que la Empresa en ningún caso puede cerrarse y si se diera esta circunstancia, es decir, de que el capital pudiera abandonar sus responsabilidades sociales, exigimos su nacionalización inmediata.

5.- Ante la situación de crisis actual, los trabajadores solo podremos defen-

der consecuentemente nuestros intereses en la medida que el conjunto de la clase obrera asumamos un plan general de respuesta a los planes del capitalismo, éste plan puede resumirse en los siguientes puntos.

- Ni un sólo despedido en las fábricas.

- No a la reducción de plantillas (ni temporal ni definitivo.)

- Aumento de los salarios como mínimo el índice del incremento del coste de la vida real.

- No a las horas extraordinarias.

- 40 horas de trabajo semanales y 35 en empresas en crisis.

- Jubilación a los 60 años y a los 58 años en las empresas en crisis cobrando el 100 por 100.

- Nacionalización de las empresas en quiebra.

- Nacionalización de los canales de distribución del crédito.

6.- Sólo nos queda decir que la movilización y la lucha de toda la clase obrera es la única vía para impedir que el capital y su gobierno nos impongan los planes antiobreros y anti-populares.

hoy como ayer

Ahí están de nuevo. Hacía tiempo que no les veíamos y he aquí que aparecen de nuevo en todos los cruces de carreteras, agazapados en cualquier cuneta, donde menos se lo espera uno. La justificación esta vez es, el atentado que costó la vida a Unceta y su escolta. Antes era para salvaguardar la "paz de Franco"; ahora se trata de salvaguardar la "democracia de Suarez". Si la salvaguarda de la paz de Franco ya costó decenas de muertos a manos de tan fieles guardianes, no es mal comienzo esté velado el sueño de Suarez: una noche, con un muerto y dos heridos. Hoy como ayer, Euskadi paga su tributo de sangre a las balas asesinas de la Guardia Civil.

ra y el pueblo. La Guardia Civil limpia de nuevo sus armas, la BPS detendrá y torturará de nuevo en comisaría por los días que le venga en gana. Vuelven las escuchas telefónicas y se quiere poner un veto a la venta de la prensa revolucionaria por la calle.

Hoy como ayer, los fieles guardianes de la dictadura, cogen de nuevo el testigo en la defensa de la "democracia". Con un "hasta aquí habéis llegado" la burguesía pone unos nuevos topes a las aspiraciones populares. Es la defensa del orden burgués lo que está en juego y Suarez está dispuesto a jugar fuerte. Esa es su misión.

Hoy como ayer, la misión de toda la clase obrera de Euskadi es la de lu-



Mientras tanto, en la Moncloa, Suarez propone la puesta en pie de nuevo de una ley antiterrorista, que deja chiquita a la anterior. El asesinato del control de Luchana es un sí rotundo de la Guardia Civil a esta Ley. Con este suceso, la famosa "Benemérita" le ha dicho a Suarez que están dispuestos a seguir disparando contra el pueblo. A la par que las Cortes aprueban una amnistía recortada, la aprobación de la nueva Ley antiterrorista va a suponer de nuevo una "espada de Damocles" para la clase obre-

char contra esta nueva agresión de la burguesía, echando por tierra los planes de Suarez, hasta que las patrullas de la G.C. dejen de deambular por nuestras calles, hasta que sean disueltos todos los cuerpos represivos, hasta que hayan purgado el último de sus delitos contra los trabajadores. Hasta el derrocamiento del orden burgués con la puesta en pie de uno nuevo, con el triunfo de la Revolución Socialista.

ARRIAGA

COMUNICADO A TODOS LOS TRABAJADORES DE EUSKADI

1.- Superar el marco particular de cada empresa encontrando fórmulas de lucha y de acción solidaria con el conjunto de los trabajadores. Esto nos lleva a las siguientes concreciones:

- Coordinación y elaboración de un plan conjunto con el resto de las fábricas en crisis, exponiendo este plan al conjunto de todas las empresas en general.

- Coordinación y búsqueda de una real unidad de todas las centrales sindicales y partidos políticos que apoyan éste plan de lucha

- Realización de manifestaciones masivas, asambleas, encierros en las fábricas, huelgas generales, etc.

- Información permanente a toda la clase obrera del desarrollo de los acontecimientos utilizando todos los medios de comunicación social, hojas, boletines...

2.- Desarrollar fórmulas de presión al Gobierno:

- Por medio de los parlamentarios para que se planteen soluciones inmediatas.

- Presionar directamente a la Administración y al Gobierno exi-

ASAMBLEA DE TRABAJADORES DE BABCOCK & WILCOX

VIVA LA UNIDAD DE LA CLASE TRABAJADORA! GORA EUSKADIKO LANGILERIA!

LANGILE BATUA INOIZ EZ ZANPATUA!

VIDA INTERNA DE LKI

El día 12 de Octubre, se reunió el primer pleno del Comité Nacional de Euskadi en la legalidad. Los acuerdos tomados en la reunión fueron los siguientes:

1.- Tomando como base un texto presentado por la Secretaría del Comité Nacional y tras debate del mismo, se acordó retrasar su aprobación definitiva a un próximo pleno, posteriormente al cual se hará público un folleto, conteniendo el grueso de la política del partido respecto a la Cuestión Nacional. El folleto contendrá las siguientes partes: Análisis de la situación política en Euskadi tras las elecciones del 15 de Junio, análisis de los distintos proyectos, preautonómicos, la posición de nuestro partido ante estos proyectos, el problema de Navarra, y las bases para un Estatuto Federal.

2.- Se aprobó una resolución interna sobre organización. La resolución va en el sentido de adecuar las estructuras organizativas del partido a la nueva situación política, ya que las actuales se resienten demasiado de la larga vida en clandestinidad.

3.- Tras un informe de un camarada del Buró Político de la LCR, se pasó a analizar el alcance del "Pacto de la Moncloa", concluyéndose con la fijación de los principales ejes de intervención del partido, en espera de un nuevo debate en el seno del Buró Político.

Para un mayor enriquecimiento del debate, el Comité Nacional acordó pasar los textos de las resoluciones del próximo pleno con suficiente antelación a todas las células del partido.

GUK EUSKARAZ... GUK EUSKARAZ...

Ale honetan gai hau ikusiko dugu: Ipar Euskadiko ikastolen problematika. Bereziki Donapaleuko ikastolaren problematika. Jakina denez ikastola hori debekatua izan da. Giscard-en Gobernuak debekatu du.

Artikulu bi heldu zaizkigu. Lehenengoa Artxankorena, Hegoaldetik idatzia. Bigarrena Ipar Euskadiko LCR-k bidali digun komunikatua.

Biak argitaratzen ditugu. Bi ikuspegi dira; ikuspegi esagarriak. Eta beharrezkoak biak han eta hemen prestatu behar baitugu eraso honen kontrako erantzuna.

IPAR EUSKADIKO LCR-REN KOMUNIKATUA

Donapaleuko ikastola hertsaraziz, Akademiako inspektoreak helburu horretaz aparte badu besterik buru barruan.

Urtez eta urtez eskola frantsesa, irrati, kazeta, telebista eta gaineratiko medioen bitartez, frantses burjeseria zentralistak gure hizkuntza (eta beste zenbait) ukatu, zapaldu eta ito egin ditu.

Harentzat gu ez gara euskaldunak, baizik eta langile, lan saltzaile, lanketa hemendik desterratu behar dugunak.

Eta euskara ikasiz, gure nortasunaren jabetzeko bide abiadan, euskaldun bezala nahi baitugu bizi, burjeseriak hori ez du eta ez dezake onhar. Gisa horretan, pentsatzeko da beste ikastolak ere ez dituela onhar-tuko.

Horregatik, iruditzen zaigu, ordu dagoela euskararen aldeko kanpaina bat egiteko. Elkartasuna haundienean, langile eta herriko indarrak hildo bera uztarri berean eraman. Euskararen bizitzak, hedakuntza ez dadin ixilean egin, herri guzti baten oihua izan behar du, eskubidea baizik ez baitugu eskatzen.

Elkarrizketa bat antolatu beharko litza-teke horri buruz, denen artean ikusteko zer eskatu eta zer egin.

Gure ikus moldez puntu zenbait ukitu beharko litezke, hala nola:

— IKASTOLEI BURUZ

Estatuak eman behar du ikastolek behar duten dirua irakasleen ordaintzeko eta irakaskuntza osoa dohan egiteko.

Irakasleek behar dituzte beste irakasleen eskubide berberak. Ikastolek behar dute beren azken mailara eramateko eskubidea.

— FRANTSES ESKOLETAN

Onhartu egin behar da frantsesaren maila berean euskara erabiltzeko eskubidea, behar diren irakasleak izendatuz, lehen lehenik euskaldunak.

Irakasle guztiak behar dute kultura, historia eta abar ikasteko eskubidea, gero bere programetan baliatzeko.

Hala ere ez zaigu iruditzen orain dugun eskola moetan eskura dezake-gula euskararen aldeko plangintza oso bat. Langileria eta herria denok behar dugu burrukari jarraiki gure irudizko eskola herriko eta euskaldun bat sortarazteko gure haurrentzat.

Pirineoetatik gora ere zapalteka zentralista

Nahiko gutxi gogoratu ohi gara Ipar Euskal Herriaz. Ba dirudi, inertzia- edo, lau euskal probintzia besterik ez direla, pentsatzen dugula. Kolpe gogor- rarak hartu beharretan gara, zentralismo bietako lotura zaharra eta gure he- rriaren erdibitzea berriz ere gogoan ukateko.

Oraingo honetan, gure kulturaren aurka jazotako gogorkeria bat izan da, sei oski pentsa eragin digu- na. Ez bakarrik Ipar Euskadiko arazoez, horretaz gainera, gure herria mugaren bi aldeetan zanpa- tzen duten errejimen politikoen izaeran ere. Erre- jimen frantsesak berria du. Hona zentralistek jarri duten aitzakia: "frantses hizkuntzaren irakaskun- tzarenganako asmo pedagogikoen zehaztasunik eza".

Neurri hau, datorren bezala datorrelarik, "demo- krazia" izena duen errejimen batek dekretatua izanik, zera ezagutarazten digu: parlamentarismo burjesa ez dela inongo garantia gure herriaren as- katasunarentzat, Euskadiko eskuindarrek hori si- nestarazi nahi badigute ere.

SEASKA—k (Ipar Euskadiko ikastola guztiak el- kartzen dituen biltzarrak) dioenez, Gobernuaren neurri honek 70-ean inguruan hasi ziren lehen mailako hiru ikastolak eta hamazazpi maternalak arriskutan jartzen ditu. Hain neurri arbitrarioa, herriaren erantzun ahalmena neutzeko Gobernu frantsesak egiten duen saio bat besterik ez daiteke izan.

Iparraldeko gure anaiak ixiltzen badira, gu ere ixiltzen bagara, gaineratiko ikastola guztiak dona- paleuko bezala buka daitezke.

Giscarden errejimenarentzat euskara, separatis- moaren haztegia eta dituen arazosi beste berriak egehituko foko bat da eta ez besterik.

Hizkuntza zentralaren irakaskuntzari egiten zaion gaitza argudiatzea, gure herri hizkuntza (aldi ho- netan bestaldean berpiztearen hasiera batean hasi densan) sistematikoki zan- patzeko asmoa dutenean, ezin sinestezko zinismoa deritzagu, frankismoaren urte onenetakoena bezain sofistikatuak, gutxienez.

"Ikastolak salbatu behar dira, euskararen geroa gure eskutan dago". Seas- karen konsignak gure iragana gogora arazten digu, ez ahin urruna, eta gure sensibilitatea dardara arazten du, Iparraldeanekin elkartasuna erreklamatuaz. Egunetik egunera hestutu behar dugun elkartasuna.

Berriro ere "euskararen geroa gure eskutan dago" diogunean zera esan nahi dugu: Herriak due la bere burrukaren bidez, gure kultura eta gure euskal izaeraren aurkako zapaltekak deuseztatzeko erresponsabilitatea. Esan nahi dugu halegia, Ipar eta Hegoaldearen arteko elkartasuna dela kolpe zentralis- ten kontrako frenurik hoberena.

Gure kulturaren kontrako kolpe bakoitzaren aurka, Estatu frantsesaren kontsulatuaren aurrean protestazko manifestaldiak antola ditzagun!

Ondorenak heltzen zaizkien sektore guztiak propuntzia daitezela: bai Ma- gisterioko eskolak, bai ikastolak, hauzo elkarteak...!

J. P. Artxanko.



29 de Octubre: Kulturgintza

El próximo sábado 29, a las cinco de la tarde, en la Feria de muestras de Bilbao, tenemos todos una cita importante. El sentir de las nacionalidades, las aspiraciones que tenemos los trabajadores y los jóvenes, se harán oír bien fuerte ese día, durante ocho horas seguidas, en forma de poesías y canciones.

Los debates abiertos y las exposiciones se unirán a la música y a los poemas. "Kulturgintza" puede llegar a ser fácilmente una de las iniciativas culturales más importantes de todas las realizadas, en los últimos tiempos, aquí en Euskadi.

Los trabajadores de la cultura-escritores, cantantes, artistas... que unen el fondo y la forma de su arte a las preocupaciones de la clase trabajadora, han sido siempre objeto de la represión y el boicot por parte del capital y sus medios de comunicación. Ello es indudable. Pero no sólo es eso: también en nuestras propias filas, en las de toda la izquierda revolucionaria, se sigue sin comprender lo importante que es el trabajo cultural; no se acaba de ver la necesidad de apoyar, de una manera efectiva a los artistas populares. Y todo ello ha dificultado y dificulta el que los trabajadores puedan conocer unas respuestas culturales alternativas a la cultura de la clase dominante.

Pero este es un tema que exige ser debatido con más profundidad. Ahora lo importante es apoyar la convocatoria del día 29 en Bilbao. Desde estas páginas queremos saludar el esfuerzo militante que implica la organización de una fiesta como esta. Allí encontraremos a Labordeta, Miro Casabella,, Marina Rosell, Imanol y tantos otros de nuestros mejores compañeros artistas. ¡Ojalá! este acto nos sirva a todos para animarse en la preparación de nuevas fiestas, fiestas donde el arte no sea algo ajeno a nuestra vida cotidiana, sino al contrario, reflejo de nuestra lucha, de nuestra fuerza, de nuestra solidaridad.

Marcos Urrutia.

A TODOS LOS COLABORADORES DEL ZUTIK!

El Zutik, al igual que Combate va a salir semanalmente. Todos los jueves por la noche podréis tener en vuestras manos el periódico. Si antes en la clandestinidad, era precisa la colaboración militante a la hora de dar contenido al periódico por medio de artículos, tanto más aún lo es ahora con una periodicidad semanal.

Nos interesa todo tipo de información que pueda afectar a la vida política, social y cultural de Euskadi, pero sobre todo información redactada en forma de artículos, a ser posible, de aquellos hechos que no aparezcan en la prensa diaria, pues estos son recogidos por el comité de redacción. Hechos que necesiten una pronunciación de nuestro partido y cuyo interés no quede mermado por el paso de una semana. Se pueden escoger decenas de temas, desde el medio ambiente hasta los problemas de los baserritarras arrantzales, temas culturales y sociales, pasando por la situación del campo en Alava y Navarra.

Podéis mandar vuestras colaboraciones a la sede de Zutik en Bilbao, calle Luchana, núm. 1, tercer piso, depto. 8, o transmitiendo las noticias urgentes al tfno. 415 9300 de Bilbao. Desde estas líneas pedimos disculpas por no haber explicado antes el tipo de colaboraciones que os pedimos y que ha hecho que algunos artículos de camaradas hayan sido rechazados, bien porque el contenido se quedaba viejo en el tiempo, bien porque venía en otro artículo ya elaborado.

Esperamos, tanto vuestras colaboraciones como las críticas que tengáis respecto al contenido del periódico o con cualquier cosa relacionada con él, ya que ello sólo puede beneficiar al partido, al convertir el periódico en un verdadero útil militante.

COMITE DE REDACCION DE ZUTIK!

¿A DÓNDE VA ETA? (1)

Como habíamos prometido en el anterior Zutik!, iniciamos en el presente número una serie de dos artículos dedicados al tema de nuestra valoración global sobre las acciones armadas de ETA (militar). Esperemos que sirvan para enriquecer un debate tan actual e importante como éste.

En el presente artículo se aborda, además de una introducción, una síntesis de la historia de ETA centrada en el aspecto de la problemática de la lucha de masas—activismo militar minoritario. En el próximo nos centraremos en la incidencia en el movimiento de masas de Euskadi de las acciones armadas de ETA, así como en la crítica a los presupuestos políticos con que los "milis" abordan la situación actual de la lucha de clases.

¿A dónde va ETA?. Esta pregunta ha estado estos últimos días en boca de muchas personas de nuestro pueblo. La muerte del Presidente de la Diputación de Vizcaya, Augusto Unceta y de dos guardias civiles de su escolta, así como la nueva oleada de artefactos explosivos, han hecho que esta interrogante pasara a primera plana de la actualidad.

Salvo los partidos vinculados a la izquierda abertzale, el conjunto de las fuerzas políticas vascas han tomado una posición crítica respecto a estas acciones, aunque con enfoques diferentes en muchos casos. En el seno de nuestro pueblo el efecto de las mismas no ha sido de entusiasmo, sino que el rechazo o la incompreensión han constituido la nota ampliamente dominante.

Por otro lado, todo apunta hacia un recrudescimiento del activismo armado de ETA (militar) en los próximos meses, lo que justifica doblemente que los marxistas revolucionarios vascos hagamos una valoración amplia acerca del mismo.

Hemos de decir, en primer lugar, que no queremos unir nuestras voces al coro casi unánime que, desde casi todos los medios de comunicación de masas, se están orquestando y cuyas notas machacan, una y otra vez, "la condena enérgica de la violencia, venga de donde venga, ya que pone en peligro nuestra frágil democracia".

No, nuestras voces no sintonizan con ese tipo de actitudes de las que lo menos que podemos decir es que son unilaterales y tendenciosas cuando no abiertamente hipócritas. A quienes de pronto han empezado a sufrir una sospechosa amnesia política les queremos recordar que nuestro pueblo acaba de salir de una opresión tan terrorífica de cuatro decenios, que pocos son los países que han conocido en este siglo algo semejante. No están tan lejos como para haber sido olvidados los frecuentes asesinatos en la calle y en el monte de luchadores antifranquistas de nuestro pueblo, las detenciones masivas, los estados de excepción, las torturas en los sótanos de la DGS y de los cuartelillos, los destierros, los ametrallamientos en los controles, los asesinatos legales, los largos años de cárcel y exilio...

No puede perderse de vista tampoco que la puesta en marcha de la Reforma Política no nos ha conducido precisamente, a un paraíso democrático. Ahí están toda una serie de muertos para atestiguarlo, el último de los cuales de fecha muy reciente, en un control en Vizcaya, los partidos ilegalizados, el mantenimiento intacto de todos los cuerpos de represión, el proyecto que prepara el Gobierno de una Ley Antiterrorista del más puro estilo franquista, los recortes a las libertades democráticas...

Quien olvide el clima de terror generalizado en el que hemos tenido que crecer y madurar las últimas generaciones del pueblo vasco,

quien olvide el proceso contradictorio que estamos viviendo en nuestro caminar hacia la libertad y la democracia, se autoincapacita para comprender las razones políticas de fondo que explican porqué siguen existiendo núcleos de luchadores revolucionarios que mantienen viva la llama de la lucha armada. Quien obre así nunca podrá emitir juicios políticos objetivos acerca de la actividad de ETA (militar).

A nuestro juicio, a la hora de dar una respuesta satisfactoria a la pregunta que encabeza nuestro artículo es conveniente volver la vista atrás, hacer un poco de historia de lo que ha sido el desarrollo contradictorio de ETA. Sólo analizando el pasado estaremos en

esencialmente al terreno de la liberación nacional.

No obstante, la década de los 60 se caracterizó también por ser la época en que el movimiento obrero y popular de dentro y fuera de Euskadi fué dando pasos significativos en su lucha contra la explotación capitalista y la dictadura franquista. Este afianzamiento progresivo del protagonismo del movimiento obrero tuvo repercusiones importantes en el seno de ETA. Por un lado, la línea programática de ETA va adquiriendo cada vez más unos perfiles que le permiten ligarse a los intereses inmediatos e históricos de la clase obrera, perfiles concretados en su auto-definición como "organiza-

Pero las oleadas represivas que periódicamente desataban contra ETA (V) las fuerzas policiales la conducían a una situación de casi desmantelamiento de gran parte de su organización incluídos los frentes no militares, imposibilitando, así, el trabajo estable que éstos aspiraban a realizar en el seno del movimiento de masas.

Las tensiones que ésta dinámica produjo desembocaron en una nueva escisión, esta vez de la mano de un sector importante del "frente obrero", escisión de la que habría de nacer la organización LAIA.

Posteriormente, la problemática siempre latente en ETA (V) de cómo combinar la lucha armada y el trabajo de masas, así, como el tipo de estructuras organizativas más adecuadas para ello, provocó en el 74 una nueva e importante escisión en su seno, apareciendo dos ramas distintas: la político-militar y la militar.

La primera de ellas, habría de tener también una vida contradictoria que fué a desembocar en el alumbramiento, en el 76, de un nuevo partido, distinto de ETA política y organizativamente, bajo las siglas de EIA, a la vez que un sector minoritario mantenía la organización ETA (político-militar).

Finalmente, y ya en el 77, un sector de los militantes de "poli-milis" rompería con su dirección configurándose como "comandos berezi", que han acabado por fusionarse con ETA (militar).

Tras esta apretada vuelta atrás en la historia de ETA se desprende una conclusión de indudable importancia: Uno de los aspectos esenciales de su historia es su evolución contradictoria en busca de la superación del activismo militar minoritario, en beneficio de una práctica política directamente ligada al movimiento de masas.

Todas y cada una de sus numerosas escisiones han tenido, de una u otra forma, este denominador común. Cada una de ellas, hay que entenderla, dentro de sus coordenadas políticas específicas, como un intento de encontrar la mejor forma de ligarse a la actividad cotidiana de un movimiento de masas que estos últimos años ha ido afirmando a pasos agigantados su protagonismo directo en la lucha de clases. La práctica objetivamente sustituida del activismo armado en todas ellas era puesto en cuestión.

A la vista de esta valoración de lo que ha sido la historia de las tensiones políticas internas y de las rupturas organizativas que han provocado, podemos caracterizar a la actual ETA (militar) como aquel sector del nacionalismo revolucionario que ha demostrado ser más incapaz de analizar y comprender la situación cambiante de la lucha de clases de estos últimos años y de adaptar, en consecuencia, su práctica política a la nueva situación que se ha ido gestando.

El que prácticamente ninguno de los militantes de la "vieja ETA" esté hoy encuadrado en la actual ETA (militar), cuyo reclutamiento actual está centrado esencialmente en sectores muy juveniles de nuestro pueblo, es todo menos una casualidad. El activismo va desde hace años contra el viento de la historia y el entenderlo así, provocó en los viejos etarras y en los nuevos luchadores que han ido surgiendo en nuestro pueblo la necesidad de buscar nuevos marcos políticos y organizativos desde los cuales intervenir en la lucha de clases.

La mejor prueba de esta decadencia política del activismo militar minoritario es el hecho de que las acciones de ETA (militar) hace tiempo que no encuentran ni tan siquiera la simpatía de nuestro pueblo. Es más, el rechazo abierto de sus acciones por parte del Pueblo Vasco es cada vez más evidente, pero dejemos este tema para el próximo Zutik!.



¿A dónde va ETA...?

condiciones de valorar el presente y el futuro de ETA.

VOLVER LA VISTA ATRAS

El surgimiento de ETA a finales de los años 50 e inicios de los 60 fué la expresión de una radicalización política creciente que sacudió a la juventud vasca en respuesta a la casi nula actividad de oposición al franquismo en que había caído el movimiento nacionalista clásico encarnado por el PNV.

Igualmente, este proceso de radicalización se situaba en el contexto internacional caracterizado por una poderosa influencia en la juventud de las luchas de liberación nacional que en esa época sacudían a los países del "tercer mundo" (Argelia, Cuba...).

En la década de los 60 ETA irá teniendo un protagonismo creciente en la vida política de Euskadi cubriendo, así, parte del vacío que dejaba un movimiento de masas que aún no había terminado de consolidarse, si bien el contenido político de la lucha de ETA se circunscribía

ción socialista y revolucionaria".

Por otro lado, las contradicciones internas provocadas por las distintas valoraciones a la hora de entender la forma de adecuar el papel de los revolucionarios a una situación de protagonismo creciente del movimiento de masas y las polémicas ideológicas y políticas que a ellas acompañaban, fueron desembocando en sucesivas escisiones internas que, desde el año 68 con el grupo Komunistak, se habrían de repetir periódicamente.

Así, en el año 70, se produjo una importante escisión en el marco de la VI Asamblea, en la que una parte mayoritaria de los militantes de ETA emprendieron una ruptura ideológica con el nacionalismo, así como con una práctica política centrada en el activismo militar. Esta escisión cristalizó en dos organizaciones distintas, ETA (V) y ETA (VI), dando origen esta última, tras un proceso largo y contradictorio y una vez producida su fusión con la LCR, a la actual LKI.

Pero 1970 habría de pasar a la historia por otros hechos bien distintos. Al calor del proceso de Burgos se produjo la primera respuesta política generalizada contra la dictadura franquista, marcando el inicio de una nueva fase de la lucha de clases a nivel del conjunto del Estado. Esta fase, que los marxistas revolucionarios dimos en llamar la del "crepúsculo del franquismo", se caracterizó esencialmente por el hecho de que la clase obrera y el pueblo trabajador de dentro y fuera de Euskadi, se convirtieron, desde entonces, en los auténticos protagonistas de una lucha de clases que día a día iba haciendo retroceder al franquismo.

En lo que respecta a ETA (V), la necesidad de seguir combinando la actividad armada con el desarrollo de un trabajo de masas estable, le obligó a continuar manteniendo una estructuración interna por frentes: militar, obrero, cultural y político. No obstante, la lucha armada seguiría siendo el principal eje de actividad de la organización, alimentada por la teoría de la "acción-represión" que justificaba las acciones armadas como factor detonante de las contradicciones del sistema franquista.

iraultza



ala hil!

MUNDU GUZTIKO LANGILE
ETA HERRI ZAPALDUAK
ELKAR GAITEZEN

LKI
Liga Komunista
Iraultzailea